

No se devuelven los originales
Anuncios, esquelas y comunicados,
según tarifa.

AL PASAR...

CARIÑOS QUE MATAN

Un hecho insignificante, que para muchos habrá pasado inadvertido, pone de nuevo la pluma en nuestras manos para insistir sobre un tema asaz viejo y para demostrar una vez más que todos los días la realidad por desgracia confirma.

En Marruecos no somos libres; la acción de nuestro valiente ejército viene modificada por causas del exterior; las líneas de conducta de los que mandan, son rectificadas por el influjo de elementos extraños que, ora abiertamente, ora solapadamente, pretenden sacar partido, para sus fines bastardos, de la delicada situación en que se encuentra España en relación con el múltiple y laberíntico problema marroquí.

En la parte oficial dirigida por el Residente español en África al Ministro de la Guerra, dando cuenta del último sangriento combate en El Buit, y que han publicado todos los periódicos, se contiene el «¡ay!» doloroso que exhala nuestro sufrido ejército, al constatar que entre los «jefes» notables enemigos, muertos o hechos prisioneros en la lucha, se contienen algunos que ESTABAN A SUELDO DE LOS FRANCIESES.

¡Cuán grande debe ser la indignación militar por la intromisión extraña en las operaciones, cuando la fina diplomacia de los ministerios da a la publicidad, sin paliativo alguno, una afirmación tan grave por un lado y tan concreta por otro!

Esta sola línea del parte oficial descubre misterios, sospechados, sí, pero no cercionados. Esta sola afirmación verifica las sospechas del pueblo español acerca del afecto que nos profesan los queridísimos hermanos (?) de allende el Pirineo.

De manera que al frente de nuestras tropas, interceptando el paso de nuestra bandera, derramando sangre española, retardando la posesión de un país que nos pertenece por derecho y por conquista, no está, no, el espíritu de independencia de las habilidades, siempre respetable; no está el amor de los rifinados al terreno propio; no está la violencia, para ellos aparentemente legítima, contra el injusto agresor. Contra España, coponiéndose al avance de nuestra bandera, arrancando la vida a seres queridos del hogar español, están... JEFES INDÍGENAS A SUELDO DE LOS FRANCIESES!

Verdad amarga, cuyo laconismo es hiel para los corazones patriotas. Si así, con toda su crudeza, se contiene en el parte oficial, y es imposible que sea sospecha o certeza «flete» en el ambiente, ¿por qué no explica el Gobierno el «hecho» o, por el contrario, por qué no intenta una reclamación tan digna y enérgica como exigía el oprobio inferido a nuestra bandera y la sangre española vertida en los ríos africanos?

No queremos contribuir a ahondar abismos que antagonismos seculares abrieron; pero si queremos constatar que el hecho referido en el parte oficial de nuestro Residente se compagina muy mal con el afecto, la admiración y el amor que de un tiempo a esta parte finge tener a España la república vecina.

A no ser que los tales sean carinos que matan...

MAXIM

Anuncie V en EL NORTE

El «Día de la Prensa» en el Obispado

Castelló de Ampurias

En esta población se colocaron mesas petitorias en la iglesia el día de San Pedro y el domingo, ante numerosa concurrencia; nuestro distinguido amigo el doctor don José Comerma, catedrático del Seminario, ponderó la importancia de la Buena Prensa y la necesidad de que los buenos católicos despertaran de su letargo para no ser arrollados como los católicos de Francia y Portugal.

La oración del docto catedrático del Seminario causó excelente impresión en el auditorio, siendo objeto de favorabilísimos comentarios.

La Bisbal

El «Día de la Prensa Católica» celebrado el domingo en esta parroquia ha tenido un resonante éxito. En la comunión general celebrada a las 8 de la mañana figuraban entre los numerosos fieles la benemérita y piadosa Asociación de las Tres Marias en corporación luciendo la medalla insignia de la Asociación.

Hizo la plática preparatoria el reverendo don Juan Abras, pbro., quien en elocuente frase nos ha señalado la Sagrada Eucaristía como único medio capaz que nos dará fuerza para librar el rudo combate en contra de la prensa impía y neutra y dar la victoria a la cristiana.

Se ha pasado colecta en cada mesa recaudándose un cantidad respetable.

Por la tarde, terminado el Trisagio Eucarístico y rezada la oración de la prensa, pronunció un brillante sermón el P. J. Foguet, franciscano quien en párrafos brillantísimos puso al descubierto la causa de los males que sobre la Iglesia Católica y contra la sociedad existen en España, siendo los principales culpables los católicos tibios, empedernidos protectores de la prensa neutra que en algunos casos es peor que la descaradamente declarada impía.—C.

Torroella de Montgr

El día de la Diada de la Buena Prensa a Torroella, después de Dios, hem d'atribuir-lo casi únicamente al zel de nostre senyor rector, del coadjutor mossén Rosa, que amb sa paciència, saber i bon seny manté el caliu de l'entusiasme en l'Escola Dominical de noies que tant contribueixen a l'esplendor de solemnitats com les del passat diumenge, de les senyorettes Julia i Pilar Bataller, que per la vetllada del Dia de la Buena Prensa prepararen i acompanyaren al piano al chor de nenes de la mentada escola, i d'algun altre sacerdot i de mitja dotzena de joves, com en Capellá, en Matas, en Lloret, que desde el Centre Católic fomenten i propaguen d'una manera conscient i eficaç, la verdadera cultura.

La commió general, fou bastant concorreguda.

La funció de la tarda, a l'iglesia parroquial, luidia i consoladora.

La vetllada del Centre Católic, amb son nodrit programa, brillantment executat, constituí una nota simpática i alentadora pels que desde aquella casa procurem aixèxar el nivell moral i intel·lectual de nostres conveins. El públic era bastant nombros i ls encarregats

de l'execució del programa, sapigueren, com hem indicat, atreure l'atenció dels espectadors.

El Dr. Macià, qui ja 'ns havia mostrat ses excel·lents qualitats oratories a l'Iglesia, estigué just i equilibrat en son discurs en el qual ens parlá d'acció católica.

Els joves Capellá, Adroher Josep, Ballester, Clotas, Mundet i Carreras Guillem, molt mellor de lo que esperávem en vista dels pocs dies amb que contaren per a l'ensaij de les comedies. Hem de fer dos observacions pertinents: el jove Adroher, serà un valió element per al teatre de la societat de que ens ocupem; però massa refiat de ses innegables dots per a l'escena, que no descuidi, com l'altre dia, l'estudi de sos papers; en Clotas, amb una mica més de treball d'observació de la realitat, estarà a una excepcional altura. Més voldriem afegir, però devém parlar amb certa extensió de les cançons de les nenes.

En el periodisme, en l'obra escénica i artística, hi notem en general en nostra vila, una manca de finura de sentiment, de delicats matissos d'expressió. Aixó, era l'últim també, que contemplávem en el chor de nenes de l'Escola Dominical, sens que signifiquem que no merequés grans elogis llur obra. El darrer dia de presentar-se al públic el chor de nenes, ja 'ns va satisfer moltíssim més. La cançó amb gestos de *Les formiguetes*, obligada a repetir-se pels justos i forts aplaudiments dels espectadors, va ser un triomf; la part mimica, feta amb una ignocent despreocupació que entusiasma, era admirable.

Creiem que l'Escola Dominical de nenes, la de nens, que comença a formar-se baix l'entesa direcció de mossén Quintana, i la secció dramática del Circol, son tres elements poderosíssims, que alternant en les funcions del Centre Católic el portaran en breu a un grau envejable d'esplendor.—C.

San Feliu de Pallarols

Magnífica en todos conceptos resultó la fiesta celebrada en nuestra villa el 29 del pasado junio con motivo de los devotos festejos al Sagrado Corazón de Jesús y a la Buena Prensa.

A las 6 de la mañana celebróse una misa de comunión general con plática preparatoria, que dijo con celo y elocuencia sagrada que le caracteriza el Rdo. P. L. Baylina, J. S., distribuyéndose el Pan Celeste a la inmensa multitud que llenaba nuestra parroquia y que no bajaría de unas 700 personas.

A las 10, celebróse solemne oficio con asistencia de las dignísimas autoridades locales, interpretándose con un gusto exquisito la misa «Te Deum laudamus», de Perosi.

A las 3 de la tarde, cantóse solemne trisagio, iluminando las glorias del Corazón Divino el citado Padre, organizándose seguidamente la procesión que, como siempre, resultó grandiosa.

Asistieron a ella las escuelas de niños y niñas con sus directores; las Hijas de María, Apostolado de la Oración, habiéndose confiado, con muy buen acierto, el pedón a los Sres. Juan, Salvador y Luis Viallonga, hijos de nuestro respetable y caracterizado amigo D. José, socios de la Hermandad de S. Félix con su estandarte; seguían, en nu-

merosísimo grupo, representaciones de las diversas clases sociales de la población; Custodia, bajo palio, presidiendo la dignísima corporación municipal y por fin un devoto e impensado gentío acompañando y rezando al Dios de la Paz.

Animóse más y más la fiesta con las sardanas de la tarde bailadas por la gente joven y alegre. Por la noche, en el local de la «Agrupación Moral deportiva» tuvo lugar una solemnisima velada. Presentaba el local artístico aspecto, en particular el escenario que arregló con el gusto, que le es propio el director D. Mateo Colledemont.

Recitáronse escogidas composiciones, algunas originales, dedicadas al Sagrado Corazón y a la Buena Prensa, por los señores C. Bosch, quien actuó de Secretario, J. Oliveras, M. Bastons, J. Bars, R. Puní, C. Bastons, L. Colomé, J. Colledemont y nuestro dignísimo cura-regente D. Tomás Geli, quien en su brillante parlamento fustigó muy acertadamente a la prensa anti-católica, pornográfica y neutra, haciendo una verdadera apología de la Buena Prensa, netamente católica. Su peroración fué escuchada muy atentamente y su autor ovacionado al acabar.

Púsose en escena, por fin, la tan aplaudida zarzuela «Els didots» por los héroes de nuestro teatro D. M. Colledemont y A. Oliva, mereciendo los honores de la repetición algunos números de música que acompañaron algunos miembros de la entidad musical «L'Avenc» de nuestra villa. Cantáronse también por el coro de dicha Agrupación con mucho ajuste: «Jovenivola» de Millet y «Brindis-Canon», de Mozart a cuatro voces, sinedo aplaudidísimas.

Olot

La ciudad montañesa celebró con la solemnidad que es peculiar a sus funciones, los actos de propaganda complementarios de los religiosos, con que festejaron los olotenses el «Día de la Prensa Católica».

En los amplios claustros del Hospicio, convenientemente iluminados, congregóse una gran multitud en la noche del domingo ávida de asistir a la solemne velada que organizara la benemérita Asociación de Damas de la Buena Prensa.

En un estrado, al efecto levantado, sentóse la presidencia integrada por el Dr. Puigmitjá, en representación del párroco doctor Ferrer, quien tenía a sus lados al síndico del Ayuntamiento Sr. Pagés, director de los legionarios Reverendo Ayats; presidenta de la Asociación, D.ª Ana Escobés de Llosas; director y consiliario de la A. de D. Rdos. Balcels y Mir, respectivamente, P. Angel, carmelita y representaciones de la Buena Prensa, corporaciones, entidades, etc., etcétera; de la ciudad. Citar nombres de los asistentes sería tarea árdua para el cronista y expuesta a sensibles omisiones. Baste decir que al acto asistió lo mejor de la Buena sociedad olotense y representación de todas las clases de la misma.

Abrió el acto el benemérito «Orfeo Popular Oloti» que, bajo la experta batuta del Rdo. Farró, interpretó la composición de Morera «Sota del olm».

El director de la «Asociación de Damas de la Buena Prensa» reverendo Balcels pronunció un elo-

cuente discurso de presentación, explicando el objeto del acto y dando a conocer los oradores que debían tomar parte en el mismo.

A continuación, el Rdo. Mir, en breves y atinadas palabras, glosó la idea de la paz, que debe extender la Buena Prensa haciendo guerra a la mala que infecta las sociedades. Excitó a todos los olotenses a sumarse en la cruzada contra las lecturas perniciosas. Ambos oradores fueron muy aplaudidos.

El pulcro escritor don José Soler dió lectura a dos poesías originales y el señor Pagés, director del colega católico *El Deber*, leyó inspiradas cuartillas en representación de la Buena Prensa adherida al acto. Después de la ejecución de «Els tres tambors», de Llambert, por el «Orfeo» y de la recitación de una poesía por el veterano poeta Sr. Saderra, ocupó la tribuna el joven publicista de Gerona don Agustín Burgas.

En fluidos párrafos cantó el señor Burgas un himno a Olot, cuyas bellezas naturales y espirituales admira y venera. Presentó a la mala prensa como destructora del orden religioso patriótico y social, parangonando las excelencias de la Buena Prensa, incitó el intervencionismo de todos y después de explicar la significación del «Día de la Prensa» exhortóles a alistarse en la cruzada nacional que salvando nuestra Buena Prensa regenerará a España.

Los aplausos que interrumpieron casi todos los párrafos del orador, se reprodujeron al finalizar su elocuente discurso el joven seminarista gerundense.

El «Orfeo» cantó la hermosa sardana de Morera «A sol batent» con gran ajuste, pronunciando seguidamente un elocuente discurso el profesor de ciencias de la Normal de Gerona, don Juan Gomis Llambias, quien, después de saludar al numerosísimo auditorio, demostró la influencia de la Buena Prensa en la niñez, en la juventud, y en las sociedades indiferenciadas.

Cita textos de autores confesionales y heterodoxos probando la necesidad del apostolado de la Buena Prensa. Exhorta a todos a la acción para salvar la niñez, la juventud y la sociedad entera que se desmorona al desaparecer de ellas la idea de religión y de patria por el influjo de la mala prensa.

Dijo que incluso para los integros es peligrosa la mala prensa, citando los ejemplos de Balmes y Venilliot que debían contrarrestar su influjo con la lectura del Kempis y la Biblia.

Terminó en brillantes párrafos inculcando la necesidad de vencer que tenemos los católicos y de imponer nuestra Buena Prensa. El señor Gomis fué aplaudidísimo y objeto su discurso de los más favorables comentarios.

El doctor Puigmitjá pronunció oportunas palabras, encareciendo la importancia del acto e incitando a los asistentes a la prodigalidad para con la Buena Prensa, que no tiene los ingresos de que goza la mala e indiferente, siendo objeto de grandes aplausos.

El «Orfeo» puso fin al acto con el canto de la bellísima composición «Montserrat», de Giró.

La importancia del acto es una gloria para la benemérita Asociación de Damas organizadora del mismo, cumpliéndose nos felicitar a

todas, particularmente a su presidenta D.ª Anita Escobés de Llosas. A la puerta del local repartiéronse gran número de hojas de propaganda en catalán.

Coros nuevos

Siguen aflyendo, en la Junta Diocesana de Buena Prensa, las noticias más optimistas referentes al excelente éxito de la colecta realizada en todas las parroquias del Obispado el «Día de la Prensa Católica».

Con el éxito de la colecta, se patentiza también la realización del llamamiento de la Junta para la constitución de un nuevo coro de legionarios en cada parroquia.

Entre las muchas parroquias que han erigido el nuevo coro figura Vilafrasser, cuyo párroco reverendo Borrissier ha comunicado ya la constitución.

Palos a granel

Deber de bien nacidos es, saludar al que llega, y como yo me precio de tal, y a muy grande honor lo tengo, a saludar yengo desde estos «palos a granel» al nuevo señor Gobernador de esta empedrada insula, que sin ser Barataria ni mucho menos, dicen malas lenguas que no suele salir muy cara a los buenos Sánchez, con o sin panza, que vienen a regir nuestros tristes destinos.

Yo bien quisiera, ¡pobre de mí!, poder decirle al señor gobernador que nos ha caído en suerte, que vivimos en el mejor de los mundos; que aquí no hay nada que vigilar; y menos que corregir; que aquí cada cual sigue su camino en santa paz y gracia de Dios; que las leyes, por el mero hecho de ser tales, son respetadas y, por ende, cumplidas; que aquí la policía se aburre de tanto estar mano sobre mano de puro buenos que somos todos; en fin, que todo marcha como una seda, sin haber, ni por pienso, vicio alguno a que meter mano; pero... fuerza es decir que no siempre los deseos son realidades, ni las apariencias verdades, ni los acostumbrados consejos de ciertas personalidades, lo sinceros que deberían; porque aquí, como decía el sargento del cuento que media vuelta a la derecha era exactamente lo mismo que media vuelta a la izquierda, con la sola diferencia de que es todo al revés, ni vivimos tan en paz como parece, ni es nuestra ciudad un paraíso terrenal antes del pecado, en punto a cumplir las leyes y las órdenes gubernativas.

Entérese, si no, de cómo andamos de prostitución por estos callejones y hasta en estas calles céntricas a cualquier hora del día; de cómo de pornografía por estos kioscos; de cómo de juego por estos cafés, y verá que ni faltamos a la verdad ni exagamos pizca.

Y por hoy basta: que así como Don Quijote le dió los consejos, ¡bíbrenle Dios de pretender darlos a nadie! a Sancho en dos tomas, antes de tomar posesión del gobierno de la insula de sus ensueños, así también yo no voy a darle de beber a vucencia un mal brebaje, de un solo trago.

PALILLO

Noticias

GENERALES

Desde BANYOLAS—Aquest any la digna comunitat de Missioners ha donat a la funció, dita vulgarment, «Corpus» del Monastir, una nota casolana i tant monacal, que precisament per aixó crec que mereix l'atenció del periodista católic i assenyat.

Aquell devassall de mística llum, aquella severa ornamentació del temple, aquella unió de gent que amb pietós reculliment responia a la pregaria que amb notes populars, vibrants, festives i excelses entonava un nodrit chor popular, aquella professó tant espontàniament improvisada per la clerecía i fidels bo i resseguint el temple i

claustrales, tot plegat formava un conjunt sencillament majestuós, per cert molt escaient a la sencillez i majestat del Misteri del Pa i del Vi qu'es glorificava.

Aquestes impresions les sentiria també el poble fidel quan espontàniament així s' expressava. «Avui el Monastir semblava Monserrat».

«Val mes aquesta funció que la de tres anys».

En fi, el «Corpus» d' aquest any, o un «Corpus» ple de pietat; i parlant com un home fill de les circumstancies afegiria, que fou un «Corpus» de bon seny.

Ademés per ser obra recomenada i molt ajustada al esperit dels congressos musicals i lliturgics, i pertant que deu mereixer l'atenció del periodista catòlic, me permeto estimular i felicitar amb tota l'ànima a n'aquell ajust de generoses senyoretas, nenes, nens i joves, que tot formant un nombrós conjunt popular, cantaven el mes gran dels triomfs Eucarístics.—C.

Desde OLOT.—En el Colegio de Escolapios ha tenido efecto un gran festival, de educación física, al que han concurrido numerosas personas, abundando las familias distintas.

Según un estado publicado por la Comisión Central de Remonta fueron adquiridos durante el próximo pasado año en Cataluña 96 caballos y 50 yeguas.

En San Feliu de Guixols ha fallecido el conocido industrial don Juan Brugada Campedrich, padre del presidente del «Sport Club Guixolense», don Jaime Brugada Cerdella. (E. P. D.)

El próximo día 16 del corriente tendrá lugar en Arenys de Munt, una solemne fiesta religiosa con motivo de ser inaugurada la capilla del Santísimo Sacramento de la parroquia.

A la misma asistirá el Ilustrísimo Prelado de la diócesis, quien celebrará de medio pontifical en el oficio. El pendón para la solemnisima procesión ha sido confiado al diputado a Cortes por el distrito, Sr. Sagnier.

Se espera que la solemnidad tendrá gran realce en la población de Arenys de Munt.

Ha llegado a Olot con objeto de adquirir la fundición del monumento a Pallarés, que se levantará en Sabadell, el eminente escultor don José Clará.

Al intentar detener al caballo del carro que guiaba, Juan Baler, en la carretera de Bañolas, resultó muerto a consecuencia de las lesiones recibidas.

En Santa Coloma de Farnés fue alcanzado por la rueda de un vehículo su conductor José Roca, que sufrió la fractura de la pierna derecha.

La Compañía Arera S. A., de Santa Coloma de Farnés, ha convocado Junta general de señores accionistas, que se celebrará en el local del Sindicato Agrícola de dicha villa el día 16 del corriente, a las 9 y media de la mañana.

Al objeto de proteger y aumentar los árboles, el arzobispo de Tarragona ha establecido un premio anual de 1,000 reales y diploma al sacerdote y al maestro de la provincia de Tarragona que más se hubiesen distinguido entre sus compañeros por el amor al arbolado.

La Junta organizadora del XXVII Certamen Literario Artístico de Olot, ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente, D. José M.ª Garganta; vice-presidente, D. Antonio Bolós; Tesorero, D. Ignaci Rubio;

Secretario, D. Francisco Vayreda y Casabó; y archivero, D. José M.ª Capdevila.

Comunican de San Juan de las Abadesas que se ha comprobado que una mujer de unos cuarenta años, llamada Ramona Pijoán, de Barcelona, ha experimentado una sensible mejoría en una laringitis que padece desde hace mucho tiempo.

Dicha mujer y la niña Montserrat Deig serán reconocidas por los médicos para comprobar si realmente han mejorado en sus dolencias.

En las inmediaciones del pueblo de Corsá riñeron dos sujetos llamados Saturnino Geli Ferreol, de 28 años, vecino de Monells, y Juan Padrós Raso, de 38 años, vecino de Corsá; el primero de los cuales disparó un tiro a su contrincante causándole una herida en el abdomen, de pronóstico reservado.

El agresor fué detenido y puesto a disposición del Juzgado.

El proyecto de puerto franco concedido a Barcelona, ha quedado modificado en la forma siguiente: «La explotación del depósito franco irá a cargo de un consorcio que formarán la Diputación, el Ayuntamiento, la Cámara de Comercio, el Fomento del trabajo nacional y otras entidades económicas e industriales que tengan en ello un interés justificado y legítimo y las sociedades obreras a las cuales afecten los trabajos de tráfico que se lleven a cabo en toda la zona del depósito.»

El próximo domingo, en el Teatro Principal de Olot, tendrá lugar el solemne concierto que dará el Orfeo Popular Olotí, en el cual será interpretado un escogido programa.

Ha tomado posesión de su cargo de médico del balneario Martí, de Santa Coloma de Farnés, el doctor don Felix Cardenal.

El día de la festividad del Sagrado Corazón de Jesús tuvo lugar en Besalú como todos los años, la romería a la capilla de dicho nombre propiedad de la familia de Ferrer. En ella se celebró oficio de comunión con plática por el Rdo. Padre jesuita D. José Tomás. La escolanía cantó motetes alusivos al acto, acompañados al armonium, por el organista Rdo. Sr. Basols.

La alcaldía de Cornellá ha solicitado la declaración de utilidad pública de un camino vecinal que, partiendo de Cors, empalme con la carretera de Gerona a Olot.

El día de la festividad del Sagrado Corazón de Jesús tuvo lugar en Besalú como todos los años, la romería a la capilla de dicho nombre propiedad de la familia de Ferrer. En ella se celebró oficio de comunión con plática por el Rdo. Padre jesuita D. José Tomás. La escolanía cantó motetes alusivos al acto, acompañados al armonium, por el organista Rdo. Sr. Basols.

La alcaldía de Cornellá ha solicitado la declaración de utilidad pública de un camino vecinal que, partiendo de Cors, empalme con la carretera de Gerona a Olot.

El día de la festividad del Sagrado Corazón de Jesús tuvo lugar en Besalú como todos los años, la romería a la capilla de dicho nombre propiedad de la familia de Ferrer. En ella se celebró oficio de comunión con plática por el Rdo. Padre jesuita D. José Tomás. La escolanía cantó motetes alusivos al acto, acompañados al armonium, por el organista Rdo. Sr. Basols.

La alcaldía de Cornellá ha solicitado la declaración de utilidad pública de un camino vecinal que, partiendo de Cors, empalme con la carretera de Gerona a Olot.

La Gaceta del día 2 del corriente publica una disposición del Ministerio de la Gobernación convocando a elecciones en este distrito de Gerona para el domingo día 30 del actual.

En los centros políticos de esta ciudad reina general pesimismo en cuanto a la vida del Gobierno, creyéndose que de un momento a otro surgirá la crisis promovida por las discusiones interiores del Gabinete y la gravedad de las actuales circunstancias, que exigen un gobierno fuerte y poderoso.

El Sr. Vázquez de Mella ha dicho respecto a la proyectada asamblea regionalista de Covadonga: Ya he visto que algunos han creído sin fundamento, que la proyectada reunión de las derechas en Covadonga había fracasado, mas tengo pruebas para afirmar todo lo contrario y para demostrarlo bastará con que diga que he recibido infinidad de telegramas de toda España, felicitándome por la iniciativa.

El Sr. Vázquez de Mella irá a La Coruña la segunda decena de agosto para asistir al homenaje a Rosalía de Castro.

La primera quincena de septiembre el Sr. Mella irá a Santan-

Balneario "Las Mercedes"
Aguas sulfuro-sódicas, alcalinas y ferruginosas
eficacísimas contra el herpetismo, artritis y enfermedades análogas.
Temperatura agradable — Ambiente puro — Grandioso parque — Incomparable centro de excursiones — Salones y habitaciones espaciales, claras y ventiladas — Gran confort en todo.
Servicio de tartanas y carruajes a todas horas — Bajada del tren en Figueras.

der, donde actuará de mantenedor de los Juegos Florales, en cuyo acto pronunciará un discurso sobre regionalismo.

RELIGIOSAS

Miércoles 5 Julio
Mes consagrado al Santísimo Corazón de Jesús

Hoy: — Santos Miguel de los Santos, confesor; Cirilo, Numeriano y Pedro de Luxemburgo, obispos y confesores; y Santas Zoá y Cirila, mártires y Filomena, virgen.

Mañana: Santos Isaias, profeta; Rómulo, obispo y mártir; Tranquillino, mártir; Goar, presbítero y confesor; Severino y Dion, mártires; y Santas Dominga, virgen y mártir; Lucia y Gondolera, mártires.

CUARENTA HORAS.— En la Iglesia de S. Félix.

Por la mañana, desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde, desde las 6 y media a las 8 y media.

UNAS BODAS DE ORO

La idea de celebrar las bodas de oro de la Rda. Madre Teresa Solsona, superiora del Colegio de Ntra. Señora del Rosario, de Salt, dirigido por las Hermanas Terciarias Dominicanas de la Anunciata, fué acogida con singular entusiasmo, no sólo por la Rda. Comunidad, si que también por las numerosas alumnas, así internas como externas.

Por la mañana hubo misa de comunión general, acercándose a la sagrada mesa un número considerable de alumnas y ex alumnas.

A las 10, después de poner de manifiesto el Santísimo, celebró el oficio el curapárroco Rdo. Alabau, pro., en representación del muy I. Sr. Vicario General, asistido de los Rdo. S. Sans, Pont y del capellán del Colegio Rdo. Auladell; en el presbiterio ocupaban sitio de preferencia la Rda. Madre Solsona y los padrinos de la homenajeada don Eugenio Solsona, oficial del juzgado de Mataró, y D.ª Francisca Pons, sobrino y cuñada, respectivamente, de la susodicha Madre.

La capilla de la Catedral de Gerona interpretó magistralmente una misa de su selecto repertorio y ocupó la sagrada cátedra el reverendo P. Segir, C. M. F., quien pronunció un sermón alusivo al acto. Acabado el oficio se cantó un

solemne Tedeum y se dió la bendición con el Santísimo. A la hora de la comida se sentaron a las mesas los invitados, hallándose representadas todas las clases sociales, autoridades, ex alumnas pensionistas y padres de alumnas del pueblo; al descorcharse el champagne se brindó por la benemérita Madre.

A las 5 de la tarde se dió comienzo a la velada que las colegiales dedicaron a su digna profesora. Ocuparon puesto de preferencia al lado de la Rda. Madre Solsona y bajo soberbio dosel, presidiendo el retrato del fundador Rdo. P. Coll, el M. I. Dr. Rial, Secretario de Cámara del Obispado, el Rdo. Alabau y los padrinos de tan simpática fiesta.

Labor interminable y expuesta a alguna involuntaria omisión sería la pretensión de analizar el trabajo de cada una de las alumnas que con tanto entusiasmo nutrieron el programa anunciado; basta decir, dando paso a la justicia, que todas cumplieron su cometido perfectamente, recitando con mucho gracejo las poesías y discursos, ejecutando las escogidas piezas de piano y armonium con admirable soltura y representando con la más delicada precisión las difíciles zarzuelas «El arte musical» y «La parte de la oración» con gestos rítmicos y cantos en coro; en suma, todas dieron a conocer al numeroso público la esmerada educación e instrucción que reciben de sus distinguidas Hermanas profesoras.

Al terminarse la velada dirigió su autorizada y elocuente palabra el Dr. Rial, Secretario de Cámara, siendo su oración un brillante himno de gloria para las Religiosas y en particular para la Madre Solsona.

Como muestra de agradecimiento de las alumnas y ex alumnas recibió valiosos regalos para la Capilla del Colegio. Atendiendo a que muchas familias no pudieron concurrir a la velada el día propio de la fiesta, el Colegio tuvo la delicadeza de repetirle el día de San Pedro, viéndose altamente concurrido.

Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.—El próximo viernes, primero del mes, a las 6, habrá misa de comunión. A las 8 misa de comunión general con motetes. Indulgencia plenaria para los socios del Apostolado.

solemne Tedeum y se dió la bendición con el Santísimo. A la hora de la comida se sentaron a las mesas los invitados, hallándose representadas todas las clases sociales, autoridades, ex alumnas pensionistas y padres de alumnas del pueblo; al descorcharse el champagne se brindó por la benemérita Madre.

A las 5 de la tarde se dió comienzo a la velada que las colegiales dedicaron a su digna profesora. Ocuparon puesto de preferencia al lado de la Rda. Madre Solsona y bajo soberbio dosel, presidiendo el retrato del fundador Rdo. P. Coll, el M. I. Dr. Rial, Secretario de Cámara del Obispado, el Rdo. Alabau y los padrinos de tan simpática fiesta.

Labor interminable y expuesta a alguna involuntaria omisión sería la pretensión de analizar el trabajo de cada una de las alumnas que con tanto entusiasmo nutrieron el programa anunciado; basta decir, dando paso a la justicia, que todas cumplieron su cometido perfectamente, recitando con mucho gracejo las poesías y discursos, ejecutando las escogidas piezas de piano y armonium con admirable soltura y representando con la más delicada precisión las difíciles zarzuelas «El arte musical» y «La parte de la oración» con gestos rítmicos y cantos en coro; en suma, todas dieron a conocer al numeroso público la esmerada educación e instrucción que reciben de sus distinguidas Hermanas profesoras.

Al terminarse la velada dirigió su autorizada y elocuente palabra el Dr. Rial, Secretario de Cámara, siendo su oración un brillante himno de gloria para las Religiosas y en particular para la Madre Solsona.

Como muestra de agradecimiento de las alumnas y ex alumnas recibió valiosos regalos para la Capilla del Colegio. Atendiendo a que muchas familias no pudieron concurrir a la velada el día propio de la fiesta, el Colegio tuvo la delicadeza de repetirle el día de San Pedro, viéndose altamente concurrido.

Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.—El próximo viernes, primero del mes, a las 6, habrá misa de comunión. A las 8 misa de comunión general con motetes. Indulgencia plenaria para los socios del Apostolado.

Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.—El próximo viernes, primero del mes, a las 6, habrá misa de comunión. A las 8 misa de comunión general con motetes. Indulgencia plenaria para los socios del Apostolado.

Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.—El próximo viernes, primero del mes, a las 6, habrá misa de comunión. A las 8 misa de comunión general con motetes. Indulgencia plenaria para los socios del Apostolado.

Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.—El próximo viernes, primero del mes, a las 6, habrá misa de comunión. A las 8 misa de comunión general con motetes. Indulgencia plenaria para los socios del Apostolado.

Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.—El próximo viernes, primero del mes, a las 6, habrá misa de comunión. A las 8 misa de comunión general con motetes. Indulgencia plenaria para los socios del Apostolado.

Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.—El próximo viernes, primero del mes, a las 6, habrá misa de comunión. A las 8 misa de comunión general con motetes. Indulgencia plenaria para los socios del Apostolado.

Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.—El próximo viernes, primero del mes, a las 6, habrá misa de comunión. A las 8 misa de comunión general con motetes. Indulgencia plenaria para los socios del Apostolado.

Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.—El próximo viernes, primero del mes, a las 6, habrá misa de comunión. A las 8 misa de comunión general con motetes. Indulgencia plenaria para los socios del Apostolado.

Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.—El próximo viernes, primero del mes, a las 6, habrá misa de comunión. A las 8 misa de comunión general con motetes. Indulgencia plenaria para los socios del Apostolado.

BANCA PUIG
Valores-Cambio-Bolsa-Cupones
Minali, 2 - entre Ciudadanos y Ramblas - GERONA
Esta casa de BANCA, además de las operaciones propias, paga los cupones:
Interior y Alicante C. 4 por 100, Municipios, Diputación, Mancomunidad catalana 4 y medio por 100 y todos los demás del presente cobro a condiciones inmejorables.
Teléfonos: Peninsular, 72. Comarcal, 66

MILITARES

INTRESANTE
Para cumplimiento de la real orden circular de 21 del corriente (D. O. núm. 139), el excelentísimo señor capitán general se ha servido disponer se observen las siguientes reglas:

1.ª Todos los infractores de la revista anual anterior que acogiéndose a los beneficios de la citada real orden pasen dicha revista antes del día primero de octubre próximo, quedarán dispensados de pasar la correspondiente a este año en los meses de noviembre y diciembre.

2.ª Todos los individuos sujetos al servicio militar no comprendidos en el caso de la regla anterior, esto es, los que cumplieron con su deber el año pasado y deben hacerlo el año corriente en los meses de noviembre y diciembre que comprende el plazo reglamentario, podrán también, si así les conviene, pasar la revista desde esta fecha hasta el 30 de septiembre próximo.

3.ª Los expedientes instruidos con arreglo a los artículos 331 y 332 del reglamento de la ley de Reclutamiento, se archivarán como se previene en la orden general de 2 de abril último sin más trámite que una diligencia basada en esta orden general.

4.ª De conformidad con lo prevenido en el artículo 1.º de la citada real circular y en analogía con lo dispuesto para las revistas anuales en el reglamento de ley de Reclutamiento, los funcionarios militares darán cumplimiento con la más exacta puntualidad a su artículo 329 en la primera quincena del mes de octubre, y en la segunda del mes de diciembre los jefes de todas las unidades de activo y reserva cumplimentarán el artículo 331, remitiendo de las tres relaciones en él prevenidas sólo la nominal de los individuos que nuevamente han dejado de pasar la revista y la numérica de los infractores que han revisado, ajustadas una y otra a los formularios que se publicaron con la orden general de 24 de enero último.

Los datos relativos a los individuos a quienes se refiere la regla segunda se reservarán para ser rendidas con el resultado de la revista ordinaria de este año en el mes de marzo próximo.

5.ª Conocido ya en fin de diciembre próximo el resultado definitivo de la revista anual pasada en este plazo extraordinario, a partir de aquella fecha se abrirán y proseguirán con la mayor actividad los expedientes a que se refiere la regla 3.ª instruidos a los infractores que hayan pasado la revista.

Los gobernadores militares de provincia, dispondrán con toda urgencia el desglose y remisión de las relaciones de que tratan el artículo 330 del Reglamento de la ley de Reclutamiento.

—Por el Gobierno militar de esta provincia, se interesa la presentación en el mismo del primer teniente retirado don Blás Romeu Riu, para entregarle un documento que le interesa.

—Hoy la fuerza del regimiento de Asia tendrá ejercicios de tiro en Monjuich, de 4 a 6. —Hállanse en Barcelona el excelentísimo general don Valeriano Weyer.

—Han ingresado en el Cuerpo de la Guardia civil, habiendo sido destinados a esta Comandancia, D. Gregorio Gallego Mora y don Diego Duqueza Piña.

—Hállanse vacantes y deben proveerse en licenciados del Ejército, los destinos de Conserje del matadero de Ripoll; cartero de San Juan de Mollet y alguacil del Juzgado de Figueras.

DE ENSEÑANZA

La «Gaceta» ha publicado el nombramiento de profesor de Gramática y Literatura castellana en esta Normal de Maestros, a favor de nuestro distinguido amigo el reverendo D. Ignacio Jordá Caballé, alumno de la Escuela Superior del Magisterio, que según ya dijimos terminó brillantemente sus estudios en el citado centro de enseñanza.

Nuestra sincera y cordial enhorabuena.

SASTRERIA DE Juan Amich San Francisco, 9 - Progreso, 2 GERONA



Novedades para señoras, trajes a la medida, ROPAS CONFECCIONADAS

ECELESTIICAS

El Ilmo. Sr. Obispo ha nombrado para la superior dirección de la importante Biblioteca del Seminario Conciliar a nuestro queridísimo compañero, el ilustrado doctor don Carlos Bolós y Vayreda, quien en breve pasará con tal motivo a residir en Gerona.

Nuestra enhorabuena al amigo por la distinción de que ha sido objeto.

—El Rdo. D. Luis Regás y Masferrer, de Arbucias, ha celebrado su primera Misa, siendo apadrinado por sus tios don Mateo Clopés y Clascá y doña Concepción Pladelasala, viuda de Masferrer.

La capilla de música del Mercadal de Gerona, reforzada con elementos de la de la Catedral, interpretó una hermosa Misa de puro saber gregoriano.

El elocuente orador sagrado Rdo. Dr. D. Carlos Salicrú pronunció un sermón muy notable, hermanando hermosamente el fondo teológico y la pureza de estilo con el sentido apostólico, conmoviendo profundamente al numeroso auditorio. Los invitados, en número de más de noventa, fueron obsequiados por los padrinos con un espléndido banquete. En los brindis hablaron, entre otros, el Dr. Pagés, profesor del Collell, quien hizo un bello recorrido de la influencia cultural del sacerdote en la sociedad. En nombre del misacantano

BUSQUETS Y LLAPART
Banqueros
Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías, 6
Teléfonos: Urbano, 88 — Peninsular, 53
Apartado de Correos, núm. 6
Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de:
BANCA - BOLSA - CAMBIO - VALORES - CUPONES
Compra y vende al acto, toda clase de Valores cotizables, y tiene constantemente en sus Cajas gran existencia, que cede con póliza a los mismos precios que en Barcelona.
ADMITIMOS inscripciones en firme a la suscripción pública de 4.000 obligaciones hipotecarias 6 por 100 libre de impuestos presentes y futuros, de la Compañía Mallorquina de electricidad «LA PALMA DE MALLORCA».
Ultimo día de inscripción en firme en esta casa el día 5 de Julio actual, a las siete de su tarde.
Precio de suscripción 492'50 pesetas cada obligación, con cupón de primero Septiembre próximo.

abrió el Dr. Salicrú, dando a todos felicitaciones y en párrafos brillantes, que le valieron nutridos aplausos, cantó las bellezas de la marca de Arbucias presentando un joven sacerdote como una nueva bendición de Dios sobre la herosa villa.

Fiesta hermosa que dejará imborrable recuerdo entre los habitantes de Arbucias.

El señor obispo de Sión concurre a concurso para proveer por tres plazas de capellanes segundinos del cuerpo eclesiástico de Armada, con término de tres meses que terminan en 1.º de Octubre.

Ha cesado en el servicio pastoral el Rdo. Dr. D. José Alemany, vicario que era de San Pedro Pescador.

OCALÉS

Resultará un éxito el Concurso para la erección de un monumento a las heroínas gerundenses de la Compañía de Santa Bárbara que abrió hace un par de meses la Junta de damas que tenía a cargo.

Al presente se han recibido ya la mayordomía de nuestro Excelentísimo Ayuntamiento tres carpetas conteniendo otros tantos bocetos o maquettes enviados por los artistas concursantes, que, según noticias que se nos han facilitado, en número de 10 a 12.

El día 15 del actual mes de junio el plazo para la presentación de bocetos y hay el propósito de instalarlos todos en la sala de exposiciones de «Athenea» antes de reunirse el jurado para otorgar fallo.

Ha cesado en el cargo de Inspector de los tributos en esta capital Enrique Meyer.

AGITACION FERROVIARIA

Corren rumores de que vuelve a ser violenta agitación entre elementos ferroviarios, habiéndose anunciado por algunos el propósito de ir a la huelga general, lo que llevaría una gran perturbación a la economía nacional en las presentes anormales circunstancias.

Es de creer y esperar que se ponga el buen sentido.

Por orden de la Alcaldía, ayer recogidas 20 muestras de hacha para ser sometidas a análisis.

El gobernador civil recibió ayer siguientes visitas: juez de instrucción, presidente y secretario de la Cámara de Comercio, presidente de la Audiencia, Dr. don Felmo Herranz, alcalde y concejal del Ayuntamiento de Olot, director y secretario del Instituto de Telégrafos, jefe de Estadística y el Ayuntamiento de esta ciudad.

El sobrestante don Eustaquio Amatamaria ha sido destinado a la Jefatura de Obras públicas.

Hielados

Se sirven diariamente a domicilio.

Antigua Casa NEGRE

Regreso, 29 y Rambla Libertad, 31

Remitido

Sr. Director de EL NORTE

Presente

Muy Sr. nuestro y de toda nuestra consideración: Nos permitimos remitir a V. copia de un escrito con esta fecha enviamos a los señores gobernador y presidente de la Audiencia provincial de esta ciudad.

Rumores insidiosos, que han llegado a nuestros oídos, relacionados con el hecho a que el mentado escrito se refiere, nos han obligado a hacerlo.

Concedores de la estima en que ha deseado siempre conservar su honorabilidad, no dudamos pres-

tará gustoso las columnas de su periódico, para que sirvan de escudo que ampare el de individuos que lo ven quizá puesto en entredicho, por la insidia y la calumnia.

Desde el fondo de sus corazones le dan las gracias anticipadas sus afios. s. s. q. b. s. m.

Vicente Huerta, José Pueo, Juan Rotllán, Carlos Huerta, Antonio Saderra, Eugenio Azuara, Julia Castrillo, José Fominaya, Vicente Gironés, M.ª Aurora Balari, Magdalena Vinadé, Eduardo Huerta, Paulino Lluella, Enriqueta Palau, Jaime Abel, Félix Encinar, Miguel Giral, Francisco Anlló, Francisco Cerdá, Agustín Giral, Emilio Llorá.

Ilmo. Señor:

Los abajo firmados, individuos de todas categorías del Cuerpo de Telégrafos, con destino en esta ciudad, a V. I. respetuosamente tiene el honor de exponer lo siguiente:

En la noche del día 1 al 2 del actual tuvo lugar en las Oficinas de Telégrafos la sustracción de una importante cantidad depositada en uno de los cajones de la mesa despacho del Jefe de la dependencia.

En las circunstancias en que se consumó el hecho, hacen que pueda sospecharse sea autor del mismo cualquiera de los firmantes, suposición contra la cual deben protestar con la mayor energía.

Midiendo el tiempo transcurrido, quizá con la impaciencia del que teme verse he-

ruido en lo que le es máspreciado, encuéntranse pendientes de las actuaciones de las autoridades, a las que desde un principio se dió conocimiento del hecho.

Murmuraciones, rumores que de público han llegado a sus oídos han hecho sea imposible esperar con más calma el resultado de las gestiones que puedan llevar a cabo los dignos funcionarios encargados del esclarecimiento de los hechos y aun cuando estiman no ser necesario.

A V. I. se dirigen, rogándole interponga toda su valiosa autoridad para que con toda energía, y sin descanso alguno, se proceda al esclarecimiento de cuanto concierne al hecho delictivo a que antes se refieren, permitiéndose hacerle presente que el honor y la pública satisfacción debidas a varias familias se encuentran quizá en entredicho ante la opinión pública.

Rapidez en las actuaciones, justicia absoluta piden y ruegan encarecidamente a V. I., no dudando que cuidadoso de su propia fama como funcionario y como caballero sabrá influir en que se les otorguen una y otra.

Y en la confianza absoluta de no tener que dirigirse a más altos poderes, rinden a V. I. el testimonio adelantado de su reconocimiento.

Dios guarde a V. I. muchos años.

Gerona, 4 de Julio de 1916. — Vicente Huerta, José Pueo, Eduardo Huerta, Juan Rotllán, Antonio Saderra, Julia Castrillo, Vicente Gironés, Paulino Lluella, José Pueo, Carlos Huerta, Eugenio Azuara, José Fominaya, M.ª Aurora Balari, Magdalena Vinadé, Félix Encinar, Enriqueta Palau, Miguel Giral, Jaime Abel, Agustín Giral, Francisco Anlló, Francisco Cerdá, Emilio Llorá.

covina no ha cambiado la situación.

En el sector de Kolomea aumenta la intensidad de la lucha. Nuestros contraataques han detenido el violento esfuerzo enemigo al oeste de la ciudad.

Al Sudeste de Tlumacz, donde combaten juntas tropas alemanas y austro-húngaras, el fuego de nuestra artillería e infantería hizo fracasar el ataque de la caballería rusa, en un frente de un kilómetro y medio.

Otra vez gana terreno nuestro ataque en la zona al sur de Luck.

Al oeste y al noroeste de esta población han sido rechazados fuertes ataques rusos.

También fracasaron los ataques de la caballería enemiga en la región de Iloczweka.

Tropas alemanas y austro-húngaras rechazaron al nordeste de Baranowitch, violentos ataques enemigos, que habían sido preparados por un intenso fuego de artillería. Aún no ha terminado la lucha.

Frente italiano.—Gran actividad de artillería y lanza-bombas enemigos en la alta meseta de Dobberó, especialmente en el sector al sur del monte Dei Sei Bussi.

Luchas parciales con granadas de mano en la región de Marmolata y entre el Brenta y Etsch.

Han sido rechazados varios ataques en la región del monte Interoto. Hicimos 266 prisioneros, entre ellos cuatro oficiales.

En otros puntos también han sido hechos prisioneros 14 oficiales y 366 soldados.

Nota oficial italiana

Coltano.—Mando Supremo: Ayer dirigieron las baterías enemigas un violento bombardeo contra nuestras posiciones entre Seravalle y el Pasubio, contestando nuestra artillería eficazmente.

Los combates de infantería continúan con gran violencia en la región de Paabi (?).

En el valle del Posina ocupamos las vertientes nordestes del monte Fruchemolino.

En el valle Zarra, en Scatolari y en el valle de Ichigredro ocupamos algunas posiciones enemigas.

En las operaciones contra el monte Coston, el monte Selminio y el Cimone, desalojamos al adversario de varios puntos de resistencia.

En la meseta del Asiago nuestros destacamentos consiguieron llegar más allá de la vertiente norte del valle.

En el resto se desarrollan combates preparativos para un próximo ataque en el que hay que luchar con las dificultades del terreno.

En el valle del Brenta se desarrollaron pequeños encuentros en las vertientes del monte Civaron. Causamos al enemigo considerables pérdidas e hicimos algunos prisioneros.

En el valle Fella hubo gran actividad de artillería.

En el Carso los austro húngaros pronunciaron un fuerte ataque contra nuestras posiciones, siendo rechazados después de una terrible lucha cuerpo a cuerpo.

Algunos de nuestros aviadores efectuaron un raid sobre el valle de Arsa, regresando todos a sus bases sin haber sufrido el menor percance.

AGENCIA DE NEGOCIOS

DE

D. Pedro Moret Danés, D. José A. Nogareda

(SECRETARIOS)

y la Sra. Vda. de Vila

Plaza de la Constitución, 2, bajos — GERONA

Gestión y tramitación de toda clase de expedientes y asuntos civiles, militares y eclesiásticos en la provincia, Región y Madrid.

Representación y Ayuntamientos, Fabricantes, comerciantes, Sociedades y particulares.

Despacho de toda clase de licencias—Habilitación de clases pasivas.

Cobro de Depósitos, fianzas, Abonares y Resguardos de Ultramar, etc.

TELEGRAFICAS

La guerra europea

Parte inglés

Paris.—Comunicado británico.

Por la tarde la lucha presentó alternativas alrededor de Laboisselle y sur de Thiepval, pero en definitiva obtuvimos ventajas y las conservamos.

Al sur de Thiepval, contraataques del enemigo nos quitaron parte de las posiciones que habíamos tomado por la mañana.

En otros puntos, numerosos ataques alemanes fueron rechazados con grandes pérdidas para el enemigo.

En algunos lugares continuamos haciendo notables progresos.

Nos hemos apoderado de una gran cantidad de material y armas, pero todavía no es conocido el detalle.

El número de prisioneros que hemos hecho excede de 4.300.

quilla con su paracaídas, cayendo muerto, al mismo tiempo que el globo ardía.

Los demás pilotos atacaron a los distintos globos que les habían sido destinados logrando destruirlos.

Bombardeo aéreo

Paris.—Dicen de Salónica que varios aviones franceses han bombardeado los establecimientos militares de Sofía.

Terrible mortandad

Berna.—Las noticias que llegan del ataque inglés a las líneas alemanas pintan la situación como verdaderamente terrible. El sistema de defensas está tan bien combinado que a pesar del diluvio de granadas lanzado por la artillería, cada palmo de terreno les cuesta a los ingleses un enorme sacrificio de hombres que difícilmente podrán sostener.

También atacan con un brio los franceses, pero la espina de Verdun no les permite emplear masas considerables.

La ofensiva del Somme

Lyon.—Noticias del frente dan algunos detalles de la parte tomada por la aviación en esta ofensiva.

La batalla iba a comenzar y era necesario que el enemigo ignorase los preparativos de nuestras tropas, que fuese, en fin, privado de sus ojos y los ojos de un ejército son los aviones y globos cautelosos, que los alemanes llaman «dragón».

El 28 de junio, a las ocho y media de la mañana, varios aparatos franceses tomaron el vuelo con la misión de destruir toda globo enemigo.

Un piloto se acercó al globo que le fué destinado pero el piloto alemán no esperó el choque y, seguro de su suerte, se arrojó de la bar-

Entusiasmo en Francia

Paris.—Ha causado gran entusiasmo en Francia ver que el ejército inglés ha emprendido decididamente la ofensiva. El cañoneo que han sometido las trincheas alemanas dicen que ha sido horroroso, y aunque de momento lo conseguido no guarda relación con el espantoso número de bajas sufridas, créese que el avance será irresistible.

Se trabaja activamente en habilitar nuevos locales para atender a los heridos, pues los hospitales existentes están ya llenos por los que han ocasionado los combates de Verdun.

Parte oficial austriaco

Pola.—Frense ruso. En la Bu-

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

No hay prórroga

En vista de la indicación que el señor Dato ha hecho al jefe del Gobierno, mostrándose contrario a la prórroga de las sesiones, el conde de Romanones ha desistido de reunir a los jefes de minoría, y por consiguiente, de prorrogar las sesiones.

Varias

Nuestra acción en Marruecos

Ceuta.—Sigue la normalidad en el campo.

Han sido fortificadas las posiciones ocupadas y se ha levantado un nuevo «blockaus».

Se han dado facilidades al enemigo para enterrar los muertos que dejó en el campo.

La huelga de ferroviarios se agrava. --Declaraciones del ministro de Fomento

El señor Gasset facilitó hoy a los periodistas una extensa nota acerca de la proyectada huelga ferroviaria, declarando que la actitud de los obreros es injusta y que el Gobierno está dispuesto a aplicar la ley en todo momento y con todos los rigores que las circunstancias exijan.

Dice que ha comenzado las gestiones para ver si puede el Gobierno solucionar el conflicto que se avecina, y que por si éstas fueran infructuosas, ha celebrado ya las oportunas conferencias con los ministros de la Guerra y Gobernación, pues él—ha declarado—considera que es muy grave la situación.

Comida de honor

El embajador de Alemania dió anoche una comida en honor del conde de Romanones.

Asistió también el embajador de Austria y el alto personal y consejeros de ambas embajadas.

El ministro de Estado excusó su asistencia con motivo de la muerte de su padre político.

Conferencia

El agitador socialista, señor Fabra Rivas, dió anoche una conferencia en la Casa del Pueblo.

El salón de actos de la Casa del Pueblo estaba atestado.

El señor Fabra Rivas combatió el nacionalismo catalán, añadiendo que estaba autorizado para decir que ningún obrero de Cataluña se sienta en ningún momento representado por el señor Cambó.

Terminó acusando al regionalismo de antipatriota.

En Castellón

La sección de ferroviarios de la línea del Norte ha comunicado oficialmente al gobernador la declaración de huelga general para las doce del día 12 del actual.

Las Compañías al habla con el Presidente. --El problema del carbón.

Al facilitar a la Prensa su diaria información el conde de Romanones dijo que le ha visitado una Comisión de las Compañías del Norte y Mediodía para exponerle las dificultades con que tropiezan para la adquisición de carbón, a la que ha expuesto él los trabajos que está llevando a cabo el Gobierno para solucionar el problema o al menos minorar sus efectos.

Hablando de la acordada huelga, ha dicho el Presidente que le ha visitado el señor Gasset para darle cuenta de las medidas adoptadas, manifestándole la «alta de ambiente que a su juicio encuentran los organizadores del movimiento huelguista».

El conflicto obrero ferroviario en Bilbao y La Coruña

Los ferroviarios de Bilbao, de la Sección Norte, han celebrado un mitin, acusando en él a la Compañía de no cumplir los compromisos de mejorar al personal contraidos con el ministro de Fomento. Entre aclamaciones de entusiasmo, se acordó declarar la huelga general para el día 11 del corriente, habiéndose comunicado así al gobernador civil de la provincia.

También en La Coruña se han reunido los ferroviarios de la Sección Coruña-Monforte, y han hecho presente al Gobernador su propósito de declararse en huelga el día 11, toda vez que la Compañía no ha cumplido sus ofrecimientos, especialmente el de aumentar un real diario a los que disfrutaban sueldos inferiores a mil quinientas pesetas.

¿Qué hará la mayoría?

Los periodistas preguntaron al Presidente que haría la mayoría si con motivo de la huelga se ve precisada a permanecer en Madrid, a lo que contestó el conde de Romanones que con huelga y sin huelga la mayoría siempre está en su puesto.

Lo que dice Ruiz Giménez

El ministro de la Gobernación, al recibir a los periodistas, ha coincidido en sus manifestaciones con su compañero de Fomento, y por su parte—ha dicho—están adoptadas en las distintas provincias que abarca la huelga, aquellas medidas indispensables para garantizar el orden público.

Tampoco se explica el ministro de la Gobernación la actitud de los obreros, toda vez que las Compañías han hecho ya algunas de las concesiones solicitadas en la huelga anterior.

El ministro confirmó a los periodistas que los ferroviarios de varias provincias han anunciado su propósito de ir a la huelga el día 11 de los corrientes.

España Políticas

Las Cortes

Respecto a la labor de las Cortes, manifestó el presidente que con las horas actuales «sólo hay para el monólogo», y cree que es indispensable la prórroga haciendo presente el propósito del Gobierno de tener abiertas las Cámaras el tiempo que sea preciso para convertir en ley los proyectos pendientes de discusión, así como los de ferrocarriles secundarios y «extrarráides de Madrid».

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso del Dr. VIVAS

Aprobado y recomendado por la Real Academia médico-farmacéutica de Barcelona y premiado en las exposiciones de Madrid y Barcelona.

Útil en el reumatismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja el Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia.

De venta en la farmacia del Doctor VIVAS

Cort-Real, 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.

Fumadores

Si queréis conservar vuestra salud pedid siempre el acreditado



Papel Jordá

Fumadores: el mejor papel

Premiado en la Exposición de Barcelona en 1888.



Premiado en la Exposición de París de 1900.

VEGETAL Y SIN COLA

Gran Fonda ARTIGAS

Muy recomendable para los tradicionalistas y católicos en general. De absoluta confianza y garantía para Rdos. Sacerdotes.

Hospedaje cómodo, espacioso e higiénico : cuarto de baño, timbres y luz eléctrica en todas las dependencias de la casa : Espléndidas habitaciones.

Pensión diaria, 3'50 y 5 ptas. — Cubiertos de 3 o 4 platos, postres y vino de postres 1'50 y 2'50

ABONOS CONVENCIONALES POR TEMPORADA

Calle, Ancha, 23, 1.ª, esquina calle Calabaza. Frente a la Iglesia de la Merced.—BARCELONA.

NOTA: Todos los tranvías del pie de las estaciones pasan a un minuto de distancia de dicha casa

La Cruz Roja

Farmacia Perfumería Ortopedia F. de A. Roca

Gabinete ortopédico para la colocación de toda clase de aparatos para corregir las deformaciones del cuerpo humano. Especialidad en Bragueros y Fajas centrales. Plaza del Oli. GERONA.



EL TALISMÁN

Ciudadanos, 4. — GERONA En este acreditado establecimiento han llegado ya las novedades de la temporada de verano, tales como: Sombreros de paja, jipijapa y de fieltro, para caballeros y niños. — Selecta variación de gorras, petacas, carteras, cuellos, puños, corbatas, etc., etc., todo GRAN CHIC y a precios económicos. — También los señores sacerdotes hallarán un extenso surtido en sombreros, bonetes y alzacuellos. Especialidad de la casa en toda clase de composturas.

Preios sin competencia :

Carpintería DE PEDRO TEIXIDOR

Se embalan muebles y domesticos. Ronda de Figuerola, 31.

Bolsa del trabajo de la "Editorial"

Oficinas: de 4 a 6 Servicio gratis

- Demandas**
- 1. Descan colocarse: 1. Meritorio para escritorio.
 - 2. Conferenciante de latin castellano.
 - 3. Mecanógrafo.
 - 4. Conferencias de Ciencias exactas y fisico-naturales, orales por correspondencia para alumnos bachillerato y alumnas magisterio.
 - 5. Seminarista para ser usado en casa particular.

- Ofertas**
- Ofrecen para colocar: 1. Dependiente de comercio.
 - 2. Oficiales y aprendizas modistas.
 - 3. Aprendiz para comercio.
 - 4. Aprendiz para comercio detall, que sepa leer y escribir.

Rogamos a nuestros criptores de la capital tener la bondad de comunicar a la administración cuantas quejas tengan referentes a ciencias en el servicio del parto, para corregirlas diatamete.

El lactofermento CALDEIRO

PROLONGA LA VIDA Revelación sensacional



En Mayo de 1915, el Instituto Pasteur, de París, celebró el jubileo de su director, el sabio Metchnikoff, quien ante los hombres de Ciencia con tal motivo congregados, declaró que «crece haber llegado a tan avanzada edad, mereced al uso metódico y continuado de los fermentos lácticos».

Esa creencia del Dr. Metchnikoff, está basada en su teoría que considera la intoxicación intestinal como la gran causa de la vejez y de la muerte prematura. Contra esas auto-intoxicaciones, cuyos males inmediatos son todas las AFECIONES DEL APARATO DIGESTIVO, tales como la GASTRO-ENTERITIS, DISENTERIA, TUBERCULOSIS INTESTINAL, FIEBRE TIFOIDEA, ETC., nada de tan seguro y rápido efecto como los comprimidos de fermentos lácticos, preparados por el Dr. M. Caldeiro, bajo el nombre de LACTO FERMENTO CALDEIRO. Pidanse en farmacias y droguerías.

EL REMEDIO INFALIBLE PARA EL ESTOMAGO

Bicarbonato de sosa químicamente puro

TORRES MUÑOZ

Antirreumático, antidiabético

En polvo y en comprimidos.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES QUE SON PERJUDICIALES

EL TIEMPO
Hoja meteorológica del Instituto General y Técnico.—Día 4.

8 mañana	4 tarde
Barómetro 756'81	754'90
Termómetro seco 20'0	27'2
Humedad 73'53	49'95
Viento: Dirección NNE.	S.
Intensidad 1	2
Durante las 24 horas	
Temperatura máxima 29'0	
mínima 14'0	
Lluvia 0'0	
Agua evaporada 4'7	

+
ESQUELAS MORTUORIAS

Se reciben todos los días excepto los Domingos hasta las 12 de la noche a precios módicos

SERVICIO DE COMUNICACIONES

FERROCARRILES M. Z. A.

	Mixto	Omnib.	Lig.	Expr.	Correo	Mens.	Merc.	Lig.	Correo	Lujo	Mixto	Mixto
Barcelona	5'00	7'22	9'58	12'22	14'23	17'30	17'45					
Empalme	7'45	9'35	11'30	15'06	16'39	18'58	20'07					
Gerona Ll.	8'56	10'28	12'04	16'13	17'44	19'32	21'23					
Id. S.	5'45	9'06	12'07	16'36	17'56	19'33						
Flasá	6'14	9'35	12'26	17'04	18'25	19'51						
Figueras	7'27	10'31	13'02	18'01	19'34	20'20						
Cerbere	9'05	12'08	13'48	19'40	21'30	21'00						
Lig. Expr. Correo Mens. Merc. (1)												
Port-bou	4'10	4'30	4'51	12'46	16'00	16'16	19'30					
Figueras	4'41	5'17	6'33	13'39	16'30	17'08	20'37					
Flasá	5'15	6'11	8'48	14'42	17'07	18'15	21'41					
Gerona Ll.	5'38	6'46	10'35	15'21	17'26	18'56	22'30					
Id. S.	5'15	5'44	6'58	11'31	15'33	17'29	19'11					
Empalme	6'01	6'17	7'52	12'20	16'34	18'01	20'14					
Barcelona	9'00	7'53	10'35	14'40	19'05	19'30	23'00					

(1) No circula los domingos.

FERROCARRILES

GERONA A OLOT

	Mixto	Correo	Omnib.	Mixto	Correo	Mixto	Omnib.	Mixto	Espe.
Gerona	5'55	10'46	15'24	18'19	Olot 2'35	6'00	11'33	14'35	17'00
Olot	9'41	13'17	18'53	20'56	Ger. 5'00	8'48	14'26	17'01	19'54

(1) Sólo domingos y días festivos: los lunes entre Olot y Amer.

GERONA A SAN FELIU DE GUIXOLS

	Mixto	Correo	Especial	Correo	Mixto
Gerona	7'10	9'15	12'15	15'55	18'05
S. Feliu	9'05	11'05	14'05	17'50	19'50

(1) Lunes, jueves, sábados y domingos.

SAN FELIU A GERONA

	Mixto	Correo	Especial	Correo	Mixto
San Feliu	3'45	6'35	9'15	13'20	15'15
Gerona	5'30	8'30	11'05	15'10	17'10

(1) Lunes, jueves y sábado.
(2) Diario en julio y agosto.

AUTOMOVILES.—DE GERONA A BAÑOLAS

	Salen de Gerona	Salen de Bañolas
Salen de Gerona	9'00	11'00
Salen de Bañolas	4'00	7'30

DE OLOT A GERONA POR BAÑOLAS

	Salen de Olot	Llegan a Bañolas	Llegan a Gerona	Salen de Gerona	Llegan a Bañolas	Salen de Bañolas	Llegan a Olot
Salen de Olot	2'00	4'00	9'00	7'00	9'00	11'00	15'30
Llegan a Bañolas	4'00	5'00	10'00	15'30	18'00	16'30	19'00
Llegan a Gerona	5'00	6'00	11'00	16'30	19'00	12'00	19'00
Salen de Gerona	7'00	8'00	12'00	12'00	19'00	14'00	21'00

TARTANAS.—DE GERONA A CASSA DE LA SELVA

	Salen de Gerona	Salen de Cassá
Salen de Gerona	12'00	18'00
Salen de Cassá	9'00	

Grandes talleres tipográficos de la EDITORIAL GERUNDENSE

Esmero, prontitud y economía en toda clase de trabajos del ramo de imprenta.

Progreso, 7 y Plaza S. Francisco, 16
TELÉFONO, 8